

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

La *Gaceta de Viena* publica al frente de sus columnas el documento siguiente, fechado en Luxemburgo el 15 de julio:

MANIFIESTO DEL EMPERADOR DE AUSTRIA A SUS PUEBLOS.

«Cuando se ha agotado la medida de las concesiones compatibles con la dignidad de la Corona, así como el honor é interés del país; cuando se frustran todas las tentativas para llegar á un acuerdo pacífico, se ha de elegir entre dos alternativas, y lo inevitable se hace un deber.

Este deber me había colocado en la dura necesidad de reclamar de mis pueblos nuevos y dolorosos sacrificios, á fin de poder cuidar de sus mas sagrados bienes.

Mis fieles pueblos han contestado á mi llamamiento; se han reunido valerosamente al rededor del Trono, y han soportado los sacrificios de toda especie, exigidos por las circunstancias, con una adhesión que merece todo mi reconocimiento, aumenta aun si es posible mi viva afección por ellos, y que debía inspirarme la seguridad de que la justa causa, por la cual mi bravo ejército volaba al combate, quedaria victoriosa.

Desgraciadamente el resultado no ha correspondido á esta esperanza general, y la suerte de las armas no nos ha sido favorable.

El valiente ejército austriaco ha mostrado esta vez mas su heroísmo y su tenacidad de una manera tan brillante que ha merecido la admiración de todo el mundo, hasta la del enemigo; es para mí una gloria ser el jefe de un ejército de esta cla-

se, y la patria debe estarle agradecida por haber llevado á tan alto grado el honor del estandarte austriaco y haberlo conservado puro.

Otro hecho no menos dudoso es que nuestros adversarios, á pesar de sus inmensos recursos preparados hacia mucho tiempo para una guerra proyectada de antemano, y aun á precio de enormes sacrificios, no han podido obtener mas que ventajas y jamás una gloria decisiva, en tanto que el ejército austriaco, animado aun del mas inalterable valor, ocupaba una posición cuya posesión le daba la posibilidad de reconquistar quizá al enemigo sus primeras ventajas.

Pero para conseguirlo hubieran sido ciertamente necesarios aun no menos grandes y sangrientos sacrificios que los á que nos habíamos visto condenados, y que han llenado mi corazón de un profundo dolor.

En estas circunstancias, era para mí un deber tener seriamente en cuenta las proposiciones de paz que se me hacían.

Los sacrificios exigidos por la continuación de la guerra hubieran sido tanto mas dolorosos, en cuanto me había visto ya obligado á pedir á mis fieles súbditos sacrificios considerables en dinero y en sangre. Sin embargo el éxito de ella hubiera quedado dudoso para mí, después de haber recibido tan amarga decepción en la esperanza legítima que no permanecería aislado en esta lucha que no había sido emprendida para el solo interés del buen derecho del Austria.

A pesar de la calurosa y afectuosa simpatía que nuestra justa causa ha

encontrado en la mayor parte de Alemania, así en los gobiernos como en los pueblos, nuestros confederados los mas naturales se han negado obstinadamente á reconocer la alta significación que encerraba la cuestión del día.

El Austria se ha visto pues forzada á hacer frente sola á los acontecimientos, cuya gravedad podia aumentar á cada instante.

En su consecuencia, quedando á salvo el heroico valor desplegado por el ejército en el campo de batalla, resolví ceder á consideraciones políticas, hacer un sacrificio para el restablecimiento de la paz y consentir en los preliminares consignados para su conclusión, después de adquirir el convencimiento de que por una inteligencia directa con el Emperador de los franceses y sin la intervención de un tercero, conseguiria en todo caso condiciones menos desfavorables, de las que podia esperar de la intervención en las negociaciones por parte de las tres grandes potencias que no han tomado parte en la guerra.

Por desgracia ha sido preciso separar del resto del imperio la mayor parte de la Lombardia.

Pero debe consolarme el hecho de haber devuelto á mis queridos pueblos los beneficios de la paz; estos beneficios son doblemente importantes para mí, porque en adelante tendré la fortuna de dedicar toda mi atención y solicitud al buen éxito de la misión que me he impuesto, á saber, la de establecer sobre bases sólidas el bienestar y el poder del Austria, por el correspondiente desenvolvimiento de sus fuerzas morales y físicas, y por las mejoras que introdu-

ciré en las leyes y en lo administracion.

En estos últimos tiempos de pruebas y de sacrificios, mis pueblos me han apoyado fielmente, y me sostienen todavía en realizar la obra de la paz que he emprendido, ayudándome á llevar á cabo mis buenas intenciones.

He manifestado ya mi reconocimiento á mi valiente ejército en una órden especial del día.

Hoy empero le reitero la expresion de mis sentimientos al dirigirme á mis pueblos, á quienes doy gracias por haber enviado sus hijos al campo de batalla por Dios, el Emperador y la patria. Con dolor recuerdo á los heroicos compañeros de armas que se han quedado en el campo de batalla para no levantarse mas. — FRANCISCO JOSÉ.»

—De la *Correspondencia Autógrafa*:

El 19, fueron presentados al señor director de caballería, por el coronel del regimiento del Rey, dos soldados de á caballo, con las corazas que han de usar los cuerpos de este instituto; estas son de hierro, de una elegante forma y perfectamente adaptadas al cuerpo; el peto es acoseletado, sin escudo ni otro adorno alguno, y se une al espaldar por dos tirantes de metal dorado, algo mas largos que los antiguos. De las 1,500 que tiene encargadas la fábrica de Mr. Chatelet en Francia, se han recibido 300, de las que forman parte las dos que acabamos de describir.

—Han empezado á usar los soldados del regimiento caballería del Rey las nuevas corazas, que hace pocos dias llegaron á Madrid. El peso de cada una, despues de colocarles el almohadillado interior y un sol dorado en el peto, será de 16 libras.

—Aboga el *Clamor* del 20 por la supresion ó rebaja á lo menos de los derechos de importacion impuestos al papel de imprimir, procedente del extranjero, juzgando necesario la formacion de un expediente por aquellos á quienes perjudican los derechos, y aconseja á todos los libreros, editores y empresas de publicacion que redacten y firmen una esposicion al gobierno que pueda servir de base á ese expediente, el cual no podrá menos de ser favorablemente despachado por la Direccion de Aduanas, en concepto

de el *Clamor*.

—Es tan profundo el dolor que la muerte de la reina Doña Estefania ha causado en Portugal, que el dia 17, apenas apareció el suplemento del *Diario do Governo*, anunciando aquel triste suceso, se vió á casi toda la poblacion de Lisboa entregarse á sus quehaceres vestida espontáneamente de luto. Toda la familia real estaba inconsolable. La reina Estefania, amada entrañablemente de su esposo, no lo era menos del pueblo que veia en ella el simbolo de la piedad, el modelo de las esposas y el ejemplo de las grandes virtudes.

—El *Occidente* del 21 da la voz de alerta á los comerciantes de buena fé para que no caigan en el lazo que les tienden algunos agiotistas, que impidiendo los movimientos naturales de los fondos públicos, tratan, formando hoy la baja y mañana el alza, de acomodar las oscilaciones de la Bolsa á sus exclusivos intereses.

—Uno de los religiosos españoles destinados á las misiones de Marruecos, escribe de Oran el 13 de julio.

—«Hicimos felizmente el viaje de Alicante aquí en el vapor francés *Eufrates*. Tiene esta ciudad treinta mil habitantes, de los cuales unos trece mil son franceses, doce mil españoles y los restantes judios y árabes. Tiene cuatro parroquias, una mezquita y una sinagoga, edificios pequeños todos. La catedral del venerable cardinal Cisneros es la parroquia de San Luis, y en el techo se ven las armas de Castilla. En esta parroquia hay seis mil españoles. Se advierte mas pobreza que riqueza, pues no hay mas comercio que el de efectos para el consumo de la ciudad, y algo de grano que esportan á Gibraltar. En el puerto donde fondean los barcos de guerra, que está cerca de una hora de la ciudad, hay otra parroquia con el cura párroco español, y tiene tres mil españoles pobres. Me ha dicho el cura de San Andrés, que tambien es español, que en las afueras de la ciudad hay otra parroquia de españoles de unos mil, tambien muy pobres. Ayer noche, á ruegos del señor Vicario general, de los curas y de los españoles, empezó el reverendo P. Sabaté unos ejercicios espirituales en la parroquia de San Luis, ó sea la antigua catedral del venerable Cisneros.»

—Unos peregrinos católicos que han ido á Jerusalem, escriben: «Hemos sido el objeto de una viva curiosidad, pero al mismo tiempo de la mas respetuosa deferencia. Este hecho ha sido tanto mas notable, cuanto que la estacion que se hace en el sitio de la Puerta Judiciaria ha tenido lugar en medio del mercado mas concurrido de la ciudad; y no obstante de estar ocupado el sitio del palacio de Pilatos por el cuartel principal de Jerusalem, la primera estacion se hizo en el grande patio de este cuartel.

Desde que los oficiales nos vieron hacer la señal de la cruz y poner nuestra rodilla en tierra, impusieron silencio á los soldados, hicieron suspender las diversas ocupaciones á las cuales se entregaban, y mandaron retirar á toda la tropa en silencio hácia la pared, en testimonio de su respeto por el deber que nosotros cumpliamos....»

—De Turin aseguran con insistencia á la *Época* que el Rey Victor Manuel ha tenido intencion de abdicar ante las dificultades que ofrecian las cosas de Italia, y solo ha desistido de ello á instancias de Luis Napoleon.

—Han llegado á Paris los enviados Haitianos que hace pocos dias fueron recibidos por nuestra augusta Soberana. En su viaje desde Alicante han sido obsequiados con la mayor cordialidad en todas las poblaciones por donde han atravesado.

—Un bibliotecario de Berlin, Mr. Pertz, acaba de descubrir el diario manuscrito de dos navegantes, Teodosio Doria y Ugolino Vivaldi, que en 1290 doblaron el Cabo de Buena Esperanza con Vasco de Gama.

—Se anuncia un nuevo sistema en la fabricacion de armas de fuego. Trátase de sustituir el aluminio al bronce, acero y hierro en los cañones de fusil y aun en las piezas de artillería. Se han hecho sobre esto recientes ensayos que han dado muy buenos resultados. Se han traído al ministerio de la Guerra dos pistolas fabricadas con aluminio que han resistido perfectamente á los ensayos que se han hecho con ellas. Sabido es que el aluminio tiene gran ventaja en solidez sobre el bronce, el hierro y el acero.

—La nueva Confederacion italiana, comprenderá una monarquía constitucional, una república y siete Estados con gobiernos absolutos; y ha-

brá de conocer por jefes al vicario de Jesucristo, un emperador, dos reyes, cuatro duques y dos capitanes regentes de república.

—En la batalla de Solferino peleaba un húsar húngaro contra un soldado de caballería de Alsacia. Este mató el caballo de su adversario, pero por uno de aquellos ímpetus que se ejecutan cuando el hombre se vé perdido, el húngaro saltó sobre las ancas del caballo de su enemigo, y apoderándose del sable y las bridas partió al galope hácia el campo austriaco, entregando allí un prisionero que momentos antes se creía vencedor.

—En Francia se nota el extraordinario fenómeno de que la población creció proporcionalmente mucho más durante las guerras destructivas del primer imperio, que en la paz de los años posteriores. La mortandad anual es de 850,000 personas.

—El tribunal de policía correccional de París ha prohibido la venta en las perfumerías del *Depilatorio indio*, como peligroso á la salud pública, condenando al perfumista Testelin á 50 francos de multa y á la pérdida de todas los frascos de dicha sustancia que tenia espuestos á la venta.

—Se sabe haberse salvado el vapor turco *Kars*, que salió de Alejandría el 25 de junio para Rodas, Esmirna y Constantinopla, con un cargamento completo y numerosos pasajeros, y acerca del cual se carecía de noticias desde tantos días, que se temía hubiese experimentado igual suerte que el *Silistria*. Segun avisos recibidos en Constantinopla, el *Kars* despues de haber tenido sus máquinas rotas, frente de Damietta, fué remolcado por otro vapor á la isla de Chipre, donde se le están haciendo reparaciones.

PRUSIA.—Se ha publicado en Berlin la siguiente orden del dia al Ejército:

«En el momento de estallar la guerra entre dos grandes potencias vecinas, mandé que el Ejército se hallase dispuesto á marchar á la primera indicación á fin de proteger la situación debida á la Prusia como potencia. Ya se ha disipado el peligro que entonces amenazaba. Mientras estabais todavía marchando para cubrir los puestos que se os habian asignado, las potencias beligerantes han hecho súbitamente la paz.

Por nuestros movimientos de frente hemos demostrado nuestro firme propósito de conservar intactas las fronteras y regiones de Alemania, á pesar de las eventualidades que pudiesen surgir de la guerra. Habeis correspondido á la solicitud que me prometia de parte vuestra; en todas partes os habeis presentado como dignos del nombre de prusianos; habeis hecho grandes sacrificios personales, y por ello os manifiesto un sincero agradecimiento.—*El Príncipe regente de Prusia.*»

A resultas de la conclusion de la paz el Feld-Mariscal de Wragel ha cesado en el cargo de la direccion superior del Ejército que debia reunirse en las márgenes del Rhin.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

Al llegar el Excmo. Sr. General Vassallo á Ciudadela fué recibido por una comision del M. I. Ayuntamiento presidida por el Sr. Alcalde, quien en nombre del Sr. Conde de Torre-Saura ofreció á S. E. la casa de este caballero. Admitida tan fina como atenta invitacion pasó el General á la casa del Sr. Conde, en donde se presentaron á cumplimentarle las Autoridades, Corporaciones y personas notables que en tanto número cuenta aquella ciudad.

El Ilmo. Sr. Obispo que no pudo asistir personalmente, por hallarse en un predio algo distante de la ciudad á fin de restablecer su salud delicada, envió á su secretario con el objeto de felicitar á S. E. quien por la noche fué obsequiado con una magnífica serenata en la que se distinguió la escojida banda de música de la población. Durante su permanencia en la casa del Sr. Conde de Torre-Saura recibió las más finas atenciones, como igualmente dos de sus amigos que desde esta ciudad pasaron á Alcudia á recibir á S. E.

Participamos estas noticias á nuestros lectores, como una prueba de las simpatías con que es distinguido nuestro celoso Diputado.

El Sr. Nombela, á quien ya se deben trabajos muy curiosos, sobre estadística literaria y artística, trata de hacer una *Estadística-critica* de cuanto han producido las letras y las artes españolas en el presente siglo. Para llevar á cabo este trabajo, con la copia de datos que su importancia reclama, el Sr. Nombela invita á cuantos hayan publicado obras científicas,

artísticas ó literarias, á que remitan un ejemplar de ellas, acompañado de una nota biográfica, al administrador de la publicación Don Manuel Fernandez; calle del Principe, núm. 40.

J. Hospitaler.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

La Transfiguracion del Señor, santos Justo y Pastor mártires y san Sixto II papa, que en la persecucion de Valerio, derramó su sangre por Jesucristo.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Belén en la iglesia de San Francisco.

En la del Carmen esta tarde á las 7 habrá Completas solemnes en honor de S. Alberto.

Mañana en dicha iglesia á las 10 habrá oficio solemne y sermón de dicho Santo, será el orador D. Miguel Taurí Pbro. y beneficiado de Santa María.

Santo de mañana.

San Cayetano fundador y san Alberto confesor.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 5 h. y 3 m. y se pone á las 7 h. y 8 m.

La luna sale á las 2 y 0 m. de la T. y se pone á las 11 y 12 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA del 5 de agosto de 1859.

Servicio para el 6.

Gefe de dia: D. Aureliano Cassi y Ripalda, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Burgos n.º 36.—Parada, los cuerpos de la guarnicion.—Hospital, Burgos.—El Teniente Coronel, Sargento Mayor.—*Miguel Ferradas.*

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados.

De Palma en 5 dias laud esp. Capitan Jorge de 16 t., pat. Francisco Sitjes, con 4 trip., 3 pas., vino y otros efectos.

De idem, en 5 dias tartana esp. San José de 77 t., pat. Juan Verger, con 4 trip., 1 eso y paja.

Buques salidos.

Para Palma balandra esp. María de Gracia de 29 t., cap. D. Juan Meliá, con 5 trip., 1 pas., patatas y otros efectos.

Para idem. laud esp. Carmen de 49 t., cap. Juan Bosch, con 7 trip. y lastre.

ANUNCIOS.

AVISO Á LOS ZAPATEROS.

ALMACEN DE CURTIDOS AL POR MAYOR Y MENOR CALLE NUEVA N.º 26.

En dicho establecimiento se encontrará un gran surtido de charoles extranjeros de 1.ª calidad, chagrines, elásticos, becerro de todas clases, suela id., hormas á la Americana,

badanas, pieles de color, etc. Tambien géneros á proposito para el calzado de la tropa, todo á precios sumamente baratos y con una rebaja considerable.

CHORIZOS ESTREMEÑOS.

En la tienda del Sr. Domingo Gavaso Portal de mar nº 11, bajo del Campanario, se venden Chorizos de Estremadura de superior calidad á diez cuartos uno.

NODRIZA.

En casa de Juana Victori, calle del Roser de Villa-Carlos, hay una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

En esta imprenta informarán de quien necesita una criada.

HELADOS.

Los habrá en el establecimiento de Dineret, calle Nueva nº 29.

LEONOR PACHECO

AMOR QUE MATA

SEGUNDA PARTE DE LAS VÍCTIMAS DEL PODEROSO

novela histórica traducida del francés.

UN TOMO DE UNAS 30 ENTREGAS.

Precio de suscripción un real cada entrega, en Madrid y provincias.

Puntos de suscripción donde se halla de manifiesto el prospecto.

En la Redaccion del *Diario de Menorca*,

En la imprenta de Fábregues

Y en la tienda-librería de Orfila.

Correo de ayer.

A las 4 $\frac{1}{2}$ de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcadia sin la menor novedad, el vapor Mahonés, conduciendo á su bordo 44 pasajeros del primer punto y 151 del último.

De los periódicos cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 3 del actual, copiamos lo siguiente.

—El 17 llegó á Ceuta el magnífico vapor de guerra *San Francisco de Borja*, con el batallon provincial de Sevilla, 50,000 pesos fuertes para activar los trabajos de las fortificaciones de la plaza, y 30,000 para los gastos de consignacion mensual. A su bordo recogió el batallon de cazadores de Antequera, número 16, que ha compuesto parte de la guarnicion

de la plaza por espacio de nueve meses, y segun informes son conducidos á Alicante para pasar á Madrid.

—El 22 se presentó en M. lilla el vapor de la marina Real *Vulcano*, conduciendo á su bordo el segundo batallon de Sorio, que ha relevado al segundo de San Fernando. El brigadier gobernador de aquella plaza señor Buceta, continua ensanchando los locales de la plaza para el alojamiento de tropas en caso necesario, hallándose casi concluidos dos cuarteles de nueva planta á pesar de los cortos recursos con que cuenta para obras de esta naturaleza.

—La *Gaceta* del 30 publica una Real disposicion convocando un concurso de arquitectos para la construccion de un manicomio modelo en la provincia de Madrid.

Y la del 31 publica una Real orden concediendo á M. Perry la colocacion de un cable submarino que partiendo de Cádiz se dirija á Canarias y al Brasil y termine en las Antillas. Se le concede un año para la formalizacion de la sociedad y tres para los trabajos de colocacion del cable.

—Tenemos algun motivo para creer que en breve quedará regularizada la existencia económica de los Ayuntamientos y Diputaciones: alguna publicacion ha anunciado que se preparaban disposiciones reformando el sistema de presupuestos provinciales y municipales, y la imposicion de arbitrios: segun nuestras noticias, se introduce en efecto una notable mejora sobre lo existente, mejora que agradecerán, sin duda, las Diputaciones y Ayuntamientos que tendrán medios de vivir para lo sucesivo.

—No creemos que haya nada todavía resuelto ni sobre residencia del Infante D. Sebastian, ni sobre organizacion de su casa.

—Por parte telegráfico se ha sabido que el vapor-correo *Europa*, de la Compañía de Navegacion é Industria, llegó felizmente á Tenerife en 69 horas de navegacion, y continua su viaje para la Habana sin novedad.

—Por despachos telegráficos recibidos el 30 del interior, sabemos que en todas las provincias se disfruta de completa tranquilidad, y que los precios de los granos continuaban en baja en todos los mercados.

—Ha naufragado cerca de Peniche (Portugal), el vapor *Duque de*

Oporto, habiéndose salvado los viajeros y la tripulacion.

—El *Diario de San Petersburgo* se dice autorizado para declarar que ningun preliminar de paz se ha acordado entre las potencias neutrales cuando hubo surgido la paz.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES
(Del *Diario de Barcelona*.)

Madrid, miércoles, 3 de agosto.

La *Gaceta* publica hoy el reglamento relativo á los presupuestos municipales provinciales.

Ayer recibió el general O'Donnell en Granja á la Comision de ensanche de Barcelona, habiendo guardado con ella muchas deferencias.

Paris martes, 2 de agosto.

Viena 2. — M. de Metternich sale mañana para Paris, portador de la respuesta del Emperador á la carta de Napoleon.

Roma 31 de julio. — El duque de Gramont ha partido, habiendo sido llamado á Paris para conferenciar con el Emperador. El general Goyon ha sido proclamado noble romano. Circulan listas de un nuevo ministerio.

Marsella 2. — Ayer entró de regreso en Tolon la escuadra francesa.

Un parte de Turin dice que la Francia ha enviado á M. Reiset en comision á ducados italianos.

Paris, miércoles, 3 de agosto.

Por disposicion del Emperador, del 2 de julio, ha sido disuelto el ejército de observacion; sin embargo las divisiones de infantería y caballería reunidas en el campo de Chalons y las que componen el campo de Helfaut deberán permanecer constituidas á las órdenes de los generales Schry y Haissiat. Ningun cambio se verificó por ahora en las demás divisiones activas que formaban parte del ejército de observacion.

Cotizacion oficial de la bolsa de Madrid

Paris y Londres en el dia de ayer.

Madrid. — Consolidados, 42-55, 60-55.

Paris. — 3 por 100, 69-25. — $\frac{1}{2}$ por 100, 96-70. — Diferida española, 32 $\frac{1}{2}$.

Londres. — Consolidados, 94 7/8 á 95. Por el alcance, José Hospitaler.

El vapor MAHONES saldrá para Alcadia y Barcelona el lunes próximo á las 7 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable, JOSÉ HOSPITALER.

Imprenta de D. Juan Fábregues y Pascual, calle del Castillo n.º 39 - 40.

José Hospitaler